

Parámetros de operación en esterilización

Dando cumplimiento a una de las actividades fijadas en la fichas aprobadas por el Fondo de Fomento Palmero, se realizó en las zonas Norte y Central un taller de transferencia los días 29 de junio y 16 de julio, respectivamente. El taller titulado *Fundamentos y parámetros de operación en esterilización*, estuvo dirigido a operadores de esterilización y supervisores de proceso, y contó con una participación en la Zona Central de 30 personas de 7 plantas, mientras en la Zona Norte asistieron 20 personas de 9 plantas de beneficio.



Durante el taller se revisaron los conceptos básicos para el desarrollo de un buen ciclo de esterilización, teniendo en cuenta su incidencia en las demás etapas del proceso de extracción, cálculos de requerimientos de vapor, aspectos de seguridad y condiciones para garantizar continuidad del proceso. Se presentaron tecnologías desarrolladas por el gremio y Cenipalma, que permiten obtener mejores eficiencias del proceso de esterilización y en general de la extracción de aceite. El taller se inició con la elaboración de una encuesta sobre los procedimientos realizados en cada planta para esterilizar, estableciendo una gran variedad de conceptos y parámetros de operación. Posterior a la discusión y presentación del tema, se evaluaron los tópicos más importantes del taller, buscando fijar el



Posterior a la discusión y presentación del tema, se evaluaron los tópicos más importantes del taller, buscando fijar el conocimiento en los asistentes, y se obtuvieron calificaciones promedio de 4,1 para la Zona Norte y 3,5 para la Zona Central.

conocimiento en los asistentes, y se obtuvieron calificaciones promedio de 4,1 para la Zona Norte y 3,5 para la Zona Central. Cenipalma agradece a las empresas Palmeras de Puerto Wilches en la Zona Central y a Aceites S.A. en la Zona Norte por su apoyo y colaboración en el buen desarrollo de la jornada de transferencia. ☸

